## C'est d'actu



GUERISSEURS LE RETOUR EN GRACE Frédi, guérisseur, est le héros de "Mon âme par toi guérie", de François

Dupeyron\*. Le film sort alors que ces thérapies sont de moins en moins taboues.

ans le film, le taciturne Frédi a recu de sa mère le don de guérir avec les mains. Son refus de s'en servir va peu à peu se transformer en une véritable vocation. «C'est un film merveilleux, estime Christophe Limayrac, lui-même guérisseur et vice-président de l'association de guérisseurs Espérance 92. Le don est abordé avec délicatesse, sans mystification. Le personnage doute, ce qui arrive souvent aux guérisseurs, il montre ce que l'on est, sans caricature. C'est rare!» Ce long-métrage met en lumière les rebouteux et autres guérisseurs à un moment où l'on ne se cache plus pour les consulter.

## Finie la chasse aux sorcières!

Difficile de quantifier les praticiens ou les patients, car tout se passe encore souvent en dehors des circuits balisés. Selon Stéphane Allix, journaliste, fondateur de l'Institut de recherche sur les expériences extraordinaires, qui enquête depuis des années sur le sujet auprès de médecins et de praticiens, «il existe des centaines, voire des milliers, de guérisseurs en France qui exercent ce métier en toute honnêteté,

en bonne intelligence avec le médecin du coin ». Une révolution par rapport aux années 80. «A cette époque, se souvient Christophe Limayrac, il y a eu une véritable chasse aux sorcières des guérisseurs et des magnétiseurs. Beaucoup d'entre eux ont trouvé refuge auprès des médecines parallèles: naturopathie, ostéopathie, etc.» Si les choses ont changé, c'est notamment grâce à des pionniers comme le D' David Servan-Schreiber. «Il a ouvert une brèche énorme qui permet d'intégrer le fait que le mental et l'état psychologique jouent un rôle majeur dans le processus de guérison», rappelle Stéphane Allix. Le neuropsychiatre expliquait comment les fonctions du corps « sont contrôlées par la sécrétion d'hormones dans l'hypothalamus, où se module l'équilibre du système nerveux sympathique et parasympathique, en grande partie sous le contrôle des émotions et de la pensée [...]. Notre médecine ne sait pas se servir de ce mécanisme, alors que les guérisseurs, j'en suis convaincu, le font d'instinct, jouant sur les équilibres hormonaux et nerveux autonomes qui facilitent les mécanismes de guérison »\*\*.

## QUI FAIT QUOI?

Le guérisseur est celui qui possède le don de guérir par différentes méthodes (plantes, prières, magnétisme, «reboutement », etc.). Le rebouteux, lui, «travaille plus sur les articulations, les tendons, c'est une sorte de kiné de campagne qui n'a pas forcément de formation», décrypte Stéphane Allix. « Etymologiquement, c'est celui qui remet les os bout à bout », précise Christophe Limayrac. Un magnétiseur, enfin, n'utilise que le magnétisme par passes, imposition ou application des mains, pour transmettre de l'énergie, parfois à distance - les guérisons par téléphone sont fréquentes. On peut être l'un ou l'autre, ou les trois à la fois.

## Un don qu'on choisit d'exploiter... ou non

Christophe Limayrac soigne des affections chroniques et fonctionnelles (eczéma, zona, urticaire, troubles digestifs, arthrose, infertilité...). Il reçoit ses patients, étudie le diagnostic du médecin. Puis il procède à un magnétisme ou à un «reboutement» (voir encadré). Il les interroge aussi sur leur alimentation. La durée de la séance varie selon les thérapeutes. «Certains ont besoin de cinq minutes, d'autres, d'une demiheure. » D'où vient ce don ? Il peut être lié à une croyance, à une religion. Madeleine a ainsi recu de sa grand-mère le don de «couper le feu» (soigner les brûlures). «Elle était une bonne chrétienne, vivait sa foi sans ostentation mais, à mon avis, de manière exemplaire. Je me suis toujours efforcée de suivre son exemple. Avant sa mort, elle m'a appris une prière. Je la dis dans ma tête et cela semble stopper les brûlures, du moins les soulager», racontet-elle. Des guérisseurs refusent leur don, d'autres le développent, puis le perdent, certains le ressentent en eux, tandis que d'autres le reçoivent par transmission. La plupart reconnaissent qu'il est scientifiquement inexplicable. Electromagnétisme? Effet placebo? Maintenant que la hache de guerre semble (presque!) enterrée, y compris dans certains hôpitaux, le monde scientifique va-t-il enfin étudier ces phénomènes? Nous avons tous à y gagner.

**Par Sonia Desprez** 

\* En salles le 25 septembre. \*\* Source : Des guérisseurs dans les hôpitaux, de Patrice van Eesel, Clés.